

## Lettre à son père.

**Numéro d'inventaire** : 1979.13030

**Auteur(s)** : Tristan Corbière

**Type de document** : correspondance

**Éditeur** : non renseigné (Saint Briec)

**Période de création** : 3e quart 19e siècle

**Date de création** : 1859

**Description** : Feuille pliée en deux. Papier bruni et taché par endroits.

**Mesures** : hauteur : 190 mm ; largeur : 120 mm

**Notes** : Corbière décrit dans cette lettre ses conditions de travail au lycée de Saint Briec où il vient d'arriver, en provenance de Morlaix. Il exprime son inquiétude à propos de ses études, et surtout pour un examen qui conditionne son passage en quatrième. Il fait le point sur ses réussites et ses échecs, et se déclare vexé de ce qu'on ne l'ait pas publiquement qualifié de "petit jeune homme très intelligent" à l'instar d'un autre nouveau. Cet adolescent anxieux de 14 ans est le futur auteur des "Amours jaunes". Elle est datée du 11 mai 1859.

Correspondance étudiée par A. Sonnefeld, "Three unpublished letters of Corbière", The romanic Review, XLIX, n° 4, décembre 1958

**Mots-clés** : Scènes scolaires dans les lycées et collèges de garçons

**Autres descriptions** : Langue : Français

Nombre de pages : 3

St Briem le 11 mai 1859

Cher Papa

J'ai reçu la bonne lettre que tu m'as écrite, avec un bien grand plaisir, ainsi que celle de maman et de Lucie, car ça me rappelle l'école. J'étais un peu de courage à l'instant où je t'ai reçue, et elle m'a donné du courage. Je ne suis pas le seul nouveau dans ma classe, il y en a un autre nommé Selop, qui est arrivé ici deux jours après moi. Comme je le disais dans ma lettre j'ai fait une très bonne version, et ça m'avait tout à fait rempli de courage lorsque le lendemain, le professeur et le censeur sont venus faire une visite dans la classe ont demandé comment allaient les nouveaux. Ahlas le professeur a répondu que c'est Selop avait l'air d'un petit jeune homme très intelligent, qu'il était très fort en version et assez fort en grec, quant à M<sup>l</sup> Labrie a-t-il ajouté, il sait à peine lire le grec, et m'a fait une très bonne version latine. Ce qui m'a rendu c'est qu'il m'a pas dit comme pour Selop que j'avais l'air d'un petit jeune homme très intelligent, mais il faut espérer que je lui prouverai que je suis aussi intelligent que Selop si je ne le suis pas plus. Je suis depuis hier dans des inquiétudes très embêtantes car j'ai appris que dans quelques jours les inspecteurs généraux viendront passer les examens, or ces examens voici ce que c'est: l'on vous interroge sur toutes les parties de l'instruction et si vous répondez mal à une seule question vous êtes refusés, et obligés de rester encore un an en pleine. donc si je manque une question je suis refusé, et obligé de recommencer ma quatrième. tu comprends ma position, car si je suis forcé de rester l'année prochaine en pleine je serai deshonoré si je n'ai pas de pain, si j'en ai au contraire je n'aurai aucun honneur, ayant redoublé ma classe. Je ne crains rien pour le latin ni le français, mais pour le grec et l'arithmétique.

